Hoja de Vida Institucional



Información General

Nombre oficial: Red de Soluciones para el Desarrollo Sostenible (SDSN por sus siglas en inglés).

Ubicación: Edificio de Postgrado UPB, Piso 3, Av. Hernando Siles Esq. Calle 5, Obrajes – La

Paz, Bolivia.

Correo electrónico: info@sdsnbolivia.org

Teléfono: (+591 2) 2170000 Int. 323

Sitio web: sdsnbolivia.org

Resumen Institucional

SDSN Bolivia es parte de una iniciativa global respaldada por las Naciones Unidas y fundada por el exsecretario general Ban Ki-moon. Desde 2018, trabaja para promover soluciones prácticas y basadas en evidencia científica orientadas al cumplimiento de los 17 Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) en Bolivia. La Universidad Privada Boliviana (UPB) actúa como anfitriona legal y proveedora de infraestructura.

Misión:

Impulsar el impacto de los ODS a nivel local, nacional y regional, mediante soluciones basadas en evidencia científica y en colaboración con actores estratégicos.





Visión:

Ser catalizadores de un futuro sostenible en Bolivia, promoviendo soluciones eficientes e impulsando la participación activa del Estado y la sociedad civil.

Historia y Fundación

Fecha de creación:

21 de agosto de 2018.

Fundadores:

Universidad Privada Boliviana (UPB) y Fundación Solydes.

Modelo de sostenibilidad:

Desde 2023 opera de forma autosostenible.

Host:



Hitos:



Uno de los hitos más destacados de SDSN Bolivia tuvo lugar en 2020 con la publicación del "Atlas Municipal de los Objetivos de Desarrollo Sostenibles en Bolivia". Este atlas es el primer documento que ofrece información detallada sobre los avances de cada uno de los 339 municipios de Bolivia con respecto a los 17 Objetivos de Desarrollo Sostenible y sus 169 metas.

2. Turismo como Motor de Desarrollo Sostenible e Inclusivo de Género en Bolivia

En noviembre de 2021, se dio inicio a la ejecución del proyecto "Turismo como Motor de Desarrollo Sostenible e Inclusivo de Género en Bolivia", en colaboración con la Fundación IES y con el respaldo financiero del IDRC de Canadá. A través de este proyecto, logramos establecer el Observatorio Boliviano para la Industria Turística (ORBITA), con el propósito de generar evidencia que respalde que el turismo puede ser un motor para el desarrollo sostenible en Bolivia. Para respaldar la evidencia se lanzaron dos convocatorias para el financiamiento de 25

tesis e investigaciones que abordan las complejas relaciones entre el turismo, el género y el desarrollo sostenible.

Además, se brindó los servicios de asesoramiento empresarial a más de 50 empresas del sector, con el objetivo de mejorar sus operaciones y toma de decisiones basadas en información precisa. Como parte de nuestra iniciativa, se publicó mensualmente el Boletín de Inteligencia Turística (BIT), logrando publicar 20 boletines que ofrecen información cualitativa y cuantitativa para que todos puedan acceder a la información y tomar decisiones informadas.

3. Estrategia Integral para la reducción de la deforestación

En colaboración con Conservation Strategy Fund (CSF) y bajo el liderazgo de la Autoridad Plurinacional de la Madre Tierra (APMT), actualmente se está desarrollando una estrategia integral para reducir la deforestación, estableciendo así una hoja de ruta clara para la implementación de las medidas de mitigación y adaptación definidas en la Contribución Nacionalmente Determinada (NDC) dentro del sector forestal.

4. Salarios Dignos

SDSN Bolivia colabora estrechamente con la Coalición Global de Salarios Dignos para establecer el nivel de ingresos necesario para que una familia trabajadora típica en un lugar determinado pueda vivir una vida modesta pero digna. Se han llevado a cabo estudios exhaustivos para más de 50 países, con un enfoque particular en Asia, África y América Latina. Este 2025, SDSN se encuentra trabajando en la investigación de salarios dignos para países de ingresos altos.

5. Exemplars in Family Planning

Se trata de un proyecto liderado por la Universidad de Aga Khan de Pakistan y financiado por la Fundación Bill y Melinda Gates y Gates Ventures. SDSN junto a Marie Stopes International Bolivia (MSI Bolivia) se encuentra trabajando en la identificación de causas y estrategias que se desarrollaron en Bolivia para aumentar el acceso a los servicios de planificación familiar.

6. Economics of Biodiversity Additionality - BioAdd

Es un proyecto de investigación liderado por la Universidad de Exeter en colaboración con London School of Economics y SDSN Bolivia, con financiamiento del Natural Environment Research Council (NERC) Reino Unido. El propósito es encontrar las relaciones y determinantes económicos que direccionan el futuro de los bosques, específicamente la restauración o recuperación de cobertura boscosa.



7. World Wildlife Fund (WWF)

Se realizó la consultoría sobre el "Análisis socioeconómico para identificar y cuantificar las contribuciones de las áreas protegidas y los territorios indígenas al bienestar y los medios de vida".

8. Agencia Francesa de Desarrollo (AFD)

Dentro de las últimas consultorías realizadas este 2025, se "Cálculo de emisiones de CO2 vinculadas a deforestación e incendios en Bolivia, en el periodo 2010 – 2023".

9. Fondo de Alianzas para Ecosistemas Críticos (CEPF)

Planificación e implementación de la conservación para salvaguardar la Puya Raimondii de Bolivia, proyecto en cual nos encargamos de gestionar e implementar el componente de turismo comunitario.

Estructura Organizativa Organigrama de la institución Presidente Dirección Ejecutiva Comunicación y RRPP Investigación

Equipo

- Economistas (3)
- Administradores de empresas (2)
- Ingenieros ambientales (2)
- Geógrafos (4)
- Comunicadores (2)
- Pasantes en geografía, economía, ingeniería civil, comunicación y diseño gráfico (5)

Impacto

- Más de USD 3 millones gestionados para investigación en Bolivia.
- Más de 90 artículos publicados en el <u>blog</u> oficial.
- Más de 30 instituciones (universidades, centros de investigación) integran la red SDSN Bolivia a nivel nacional.

Documentos de Trabajo Destacados

- Assessing CO2 Emissions from Deforestation and Fires in Bolivia during 2010 2023.
- <u>Valoración económica de los servicios ecosistémicos provistos por las áreas naturales, Áreas Protegidas y los Territorios Indígenas en Bolivia.</u>
- Energy Poverty in Bolivia: Levels, trends, and inequalities at the Municipal level.
- El impacto del turismo en Bolivia y los determinantes para su dinamismo.
- Huella Hídrica y de Carbono del Turismo.

Contáctanos



- Facebook 5000 seguidores.
- Instagram Más de 500 seguidores.
- LinkedIn Más de 1500 seguidores.

Visita Nuestro Blog

